## Jugendaktion des OÖ. Landesmuseums

Um ganz besonders die Jugend mit naturwissenschaftlichen unseren Sammlungsbeständen und mit der zunehmenden Bedeutung naturwissenschaftlicher Kenntnisse besser vertraut zu machen, wird in diesem "Jahr des Kindes" eine besondere Veranstaltung abgehalten werden, bei der neben den laufenden Ausstellungen, so weit das der verfügbare Raum zuläßt, auch Proben aus den Depotbeständen herausgeholt werden. Die Verbindung mit einem Wettbewerb soll ein besonderer Ansporn für die Jugend sein, ihr Landesmuseum nicht nur anläßlich eines obligaten Schulbesuches aufzusuchen.

Die Veranstaltung wird unter dem Titel "Natur erkennen, Jugendaktion des OÖ. Landesmuseums" laufen und in der Zeit von Mittwoch, 6. Juni, bis Samstag, 30. Juni 1979, im OÖ.



Landesmuseum, Museumstraße
14, abgehalten. Es wird eine große
Anzahl verschiedenster, auf naturkundliches Interesse ausgerichteter
Preise zur Verlosung kommen. Die
Verlosung und Preisverteilung wird in

der letzten Schulwoche vor Ferienbeginn stattfinden. Nähere Einzelheiten dazu werden noch rechtzeitig über Schulen, Presse und Rundfunk bekanntgegeben.

## Hofrat Dr. F. C. Lipp zum Abschied

Mit 31. Dezember 1978 ist Direktor Hofrat Univ.-Prof. Dr. Franz C. Lipp nach dreieinhalbjähriger Leitung des Hauses aus dem aktiven Dienst ausgeschieden. Als bewährter und erfolgreicher Leiter der Volkskunde-Abteilung kann aber Hofrat Lipp auf eine vierzigjährige Zugehörigkeit zum OÖ. Landesmuseum zurückblicken.

Sein Lebenswerk auf dem breit gestreuten Fachgebiet der Volkskultur hat anläßlich der Vollendung des 65. Lebensjahres im abgelaufenen Jahr mit der Herausgabe einer umfangreichen Festschrift des Vereines für Volkskunde und der feierlichen Überreichung im Beisein des Herrn Landeshauptmannes eine entsprechende Würdigung gefunden.

In den wenigen Jahren seiner Amtstätigkeit als Direktor hat Hofrat Dr. Lipp große Ausstellungen im Schloß zum Bauernkriegsjahr 1976 und anläßlich des 1200-Jahr-Jubiläums von Kremsmünster 1977 zur Baiernzeit in Oberösterreich veranstaltet; zwei Themen, die ihm ganz besonders am Herzen lagen. Dann hat er sich aber bemüht, durch die Wiederherstellung

der Dauerausstellungen zur Kulturgeschichte des Landes im Schloß und die Herausgabe eines längst vergriffenen neuen Führers durch das Schloßmuseum, den Weg für die bereits anstehenden neuen Aufgaben freizumachen.

Mit dem Abgang vom OÖ. Landesmuseum wird sich nun Hofrat Dr. Lipp ganz und gar seinen Lieblingsaufgaben, vor allem in den Vereinen zur Pflege der oberösterreichischen Volkskultur, widmen können. Wir wünschen ihm dort noch viele Jahre erfolgreichen Wirkens.